

## Angriff aus dem Gazastreifen

**Am frühen Morgen des 7. Oktober 2023 hat die Hamas begonnen, Israel massiv anzugreifen. Es gibt Hunderte Tote und Verletzte. Die schweren Angriffe kommen vor allem aus dem Gazastreifen. Was ist das für eine Region?**

Israel **steht unter Schock**: Die Hamas ist mit massiver Gewalt vom Gazastreifen aus in das Land **eingefallen**. Der Gazastreifen grenzt an Israel, Ägypten und das Mittelmeer und ist eines der am dichtesten **besiedelten** Gebiete der Welt. Hier leben Palästinenser, darunter auch Flüchtlinge, die seit der Gründung Israels 1948 vor **militärischen Konflikten geflohen** sind. Das Gebiet wird von der Hamas regiert. Viele Staaten, unter anderem die EU, **stufen** diese Gruppe als Terrororganisation **ein**. Sie bekämpft den Staat Israel und lehnt Friedens**verhandlungen** ab.

Seit die Hamas 2007 die Macht im Gazastreifen übernommen hat, ist er für Israel feindliches Gebiet. Er ist **abgeriegelt**, und Israel kontrolliert alle Waren, die hineingebracht werden. Die meisten Menschen in der Region sind sehr arm, es gibt kaum sauberes Wasser und nur wenige Stunden am Tag Strom. Flüchtlinge leben in **Lagern** und sind abhängig von internationaler Hilfe. 40 Prozent der Bevölkerung sind Kinder und Jugendliche unter 15 Jahren.

Bei dem Angriff, der am 7. Oktober begann, haben Terroristen bereits Hunderte Menschen getötet und auch **Geiseln** in der Grenzregion **genommen**. Den Konflikt gibt es zwar schon lange, und die Bedrohung ist nicht neu. Wer in der Nähe vom Gazastreifen lebt, ist **Raketernalarm** gewohnt. Es gibt Schutzräume, und die Häuser sind speziell gebaut. Doch der neue massive Angriff durch die Hamas hat das Land Israel überrascht und schwer **erschüttert**.

Auch Deutschland reagiert mit **Entsetzen** auf die Gewalt. Das Brandenburger Tor wurde am Wochenende mit der israelischen **Flagge angestrahlt**. Kanzler Scholz wendet sich mit den Worten „Deutschland steht an Ihrer Seite“ an die Menschen in Israel. Auch Außenministerin Annalena Baerbock spricht von einem „**abscheulichen**“ Verbrechen.

*Autorin: Isabell Steffensmeier*

## Glossar

**Angriff, -e** (m.) – hier: eine gewalttätige Militäraktion, z. B. gegen ein Land

**Hamas** (f., nur Singular) – eine islamistische, palästinensische Organisation

**massiv** – hier: sehr stark

**unter Schock stehen** – von etwas sehr negativ überrascht sein; entsetzt sein

**besiedelt** – so, dass eine bestimmte Zahl von Menschen an einem Ort lebt

**in etwas einfallen** – hier: etwas (ein Land) angreifen

**jemanden/etwas als etwas ein|stufen** – jemanden/etwas in eine Kategorie ordnen

**militärischer Konflikt, -e** (m.) – der Kampf mit Soldaten; der Krieg

**vor etwas fliehen** – einen Ort wegen einer Gefahr verlassen müssen

**Verhandlung, -en** (f.) – ein Gespräch mit dem Ziel, sich auf etwas zu einigen

**etwas ab|riegeln** – etwas vollständig vom Rest der Welt trennen; etwas isolieren

**Lager, -** (n.) – hier: eine Unterkunft für Asylsuchende

**Rakete, -n** (f.) – hier: eine Waffe, die sehr schnell und weit fliegt

**eine Geisel nehmen** – jemanden gefangen halten, um bestimmte Ziele zu erreichen

**jemanden erschüttern** – jemandem die Sicherheit oder den Glauben an etwas nehmen

**Entsetzen** (n., nur Singular) – die Tatsache, dass etwas so schrecklich ist, dass man es kaum glauben kann

**Flagge, -n** (f.) – die Fahne eines Landes; die Nationalfarben und -symbole eines Staates

**etwas an|strahlen** – hier: beleuchten

**abscheulich** – schrecklich; furchtbar